

El 28 de octubre de 2014, la OMC lanzó las nuevas ediciones de sus publicaciones estadísticas más importantes: Estadísticas del comercio internacional, Perfiles comerciales, Perfiles arancelarios en el mundo y Perfiles de servicios. Las cuatro publicaciones proporcionan un análisis detallado de la evolución más reciente del comercio.

Estadísticas del comercio internacional 2014: esta publicación ofrece un panorama detallado del comercio mundial hasta fines de 2013, y abarca el comercio de mercancías y servicios, así como el comercio medido en función del valor añadido.

Incluye diversos gráficos que muestran las tendencias más notables del comercio mundial y numerosos cuadros con información más detallada. Hay un capítulo sobre metodología, en el que se explica la forma en que se recopilan los datos.

Esta publicación estará disponible primero en formato electrónico y, a partir de noviembre, en versión impresa. Los datos pueden descargarse del sitio Web de la OMC en formatos Excel y PDF, de la base de datos con función de búsqueda y de la aplicación en línea "Información sobre comercio internacional y acceso a los mercados" de la OMC. Las versiones en español y francés estarán disponibles próximamente.

Perfiles arancelarios en el mundo 2014: esta publicación incluye una colección única de datos sobre los aranceles impuestos por los Miembros de la OMC y otros países. Es una publicación conjunta de la OMC, el Centro de Comercio Internacional (ITC) y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).

La primera parte de la publicación contiene cuadros recapitulativos en los que se indican los aranceles medios impuestos por los distintos países. En la segunda parte figuran cuadros más detallados, en los que se muestran los aranceles que cada país impone a sus importaciones (por grupos de productos) y los aranceles a que están sujetas sus exportaciones en sus principales interlocutores comerciales. En los perfiles se indican los tipos arancelarios máximos legalmente "consolidados" en la OMC y los tipos que aplican efectivamente los países. Esta edición de Perfiles arancelarios en el mundo tiene como tema especial las medidas antidumping, e incluye una recopilación de preguntas frecuentes.

La publicación Perfiles comerciales 2014 ofrece una instantánea país por país de los principales indicadores sobre el crecimiento, el comercio y las medidas de política comercial.

Los datos proporcionados incluyen indicadores económicos básicos (como el producto interno bruto o PIB), indicadores de política comercial (como aranceles, derechos de importación, número de diferencias, notificaciones pendientes y medidas comerciales especiales en vigor), corrientes del comercio de mercancías (desglosadas por categorías amplias de productos y principales orígenes y destinos), corrientes del comercio de servicios (desglosadas por componentes principales) e indicadores de la propiedad industrial.

Los Perfiles de servicios 2014 presentan datos estadísticos fundamentales sobre los "servicios de infraestructura" (transporte, telecomunicaciones y servicios financieros y de seguros) de unas 150 economías.

La información proviene de diversas fuentes, como las cuentas nacionales, las estadísticas relativas al empleo, la balanza de pagos, el comercio de servicios de filiales extranjeras y la inversión extranjera directa (IED), así como de indicadores cuantitativos, que en su mayoría se obtienen de organizaciones internacionales y regionales y organismos especializados. La publicación se basa en la información de la base de datos sobre servicios del Portal Integrado de Información Comercial de la OMC (I-TIP) al mes de julio de 2014.

Las tres publicaciones sobre perfiles - Perfiles arancelarios en el mundo, Perfiles comerciales y Perfiles de servicios-pueden consultarse ya en la base de datos estadísticos de la OMC en los formatos Excel y HTML; las versiones en PDF también están disponibles en inglés en el sitio Web de la OMC. Las versiones en español y francés estarán disponibles próximamente. Las versiones impresas estarán disponibles en noviembre. La publicación Perfiles arancelarios en el mundo también está disponible, previa solicitud, como aplicación para dispositivos móviles.

Las cuatro publicaciones mencionadas pueden encargarse en la librería en línea de la OMC.

La base de datos estadísticos de la OMC contiene también actualizaciones de la aplicación en línea "Información sobre comercio internacional y acceso a los mercados", la base de datos estadísticos, el Análisis arancelario en línea y la función de descarga de aranceles, así como nuevas versiones de los Perfiles de las exportaciones mundiales y regionales (breve síntesis en formato PDF de las exportaciones de mercancías en 2013 a nivel mundial y por regiones) y los Perfiles del comercio de productos básicos en el mundo (breve síntesis en formato PDF de las exportaciones e importaciones totales de mercancías, productos agrícolas, combustibles, productos de las industrias extractivas y manufacturas en 2013), así como mapas del mundo, que permiten hacer comparaciones entre países o territorios aduaneros según diversos indicadores económicos.

Fuente: OMC